

# 雑木林ファンクラブ 通信

住所: 〒247-0013 横浜市栄区上郷町 1562-1 「横浜自然観察の森」 Tel:045-894-7474

## 雑感

ZFCに入会させていただいて早くも1年が過ぎました。近所の友人がバードウォッチングに誘ってくれて、ちょうど昼時にZFCの例会所の前をとおり、皆様が和やかに楽しそうに食事をしているのを見て入会を決めました。

サラリーマンを定年退職し第2の職場を辞めちようど「自分の居場所探し」をしていたときでした。

- ①適度な運動をこなしメタボの解決に繋がる？
- ②週2回の参加で自由度が高く色々な経験が出来る
- ③自宅から歩いて40分の距離にあり行きは上り階段で運動量も高いなどの点が気に入りに入会させていただいたわけです。

入会してまず色々な経験をしたいと思い、トウネズ間伐、竹林整備、炭小屋の整理、炭焼き、下草刈り、腐葉土作り、等々、人の後について少しずつ見よう見まねでかじりつきましたが、先輩の知識、行動の奥の深さに感心しました。衣装(背広に清潔感)と言葉だけで人生を送ってきたものにとっては、全てが新しく匠の行動にただただ感心するばかりでした。器用さもありますがとてもまねの出来ない知識と技術を持った人たちの集団と出会い人生の終盤で、やっと自分のあこがれていた人たちと友達になれ楽しい日々が始まりました。H22年3月には会長の勧めで「チェンソー」の講習を受け実力は伴わないが一応終了証をもらいました。近所では植木の選定ではしごから落ちたり、歩いていて突っかかり足の骨を折ったりと高齢者の事故が相次いでおり、他人事ではないので十分注意しながら会の活動を楽しみたいと思います。

水曜日の準活動日も楽しみですが、全てが中途半端で終わっています。しかし物事を進めていく過程が楽しいので、継続していろいろなことに挑戦したいと思います。自分では思いもつかない道具使いを教えてもらい(すぐ忘れてしまいますが...)先輩に世話になっております。足手まといになりますますがよろしく願いいたします。

自宅からの登り階段も結構きつく途中3回ほど休みながら炭小屋にたどり着きますが、これもメタボ克服のためだと思えばあまり苦にはなりません。よる年波には勝てませんが、少しでも足腰を強くして少しでも長く普通の生活ができる様努力したいと思っております。帰りは同じ方向の先輩と一緒に帰りますが、時々、途中で「焼き鳥」などを仕込んでのミニ懇談会に参加させていただいております。同世代の先輩と身近な話題で花を咲かせますが、非常に楽しいひとときです。たまに近所の奥様と出会うのがちょっと恥ずかしい気もしますが、慣れるのは恐ろしいことで最近は平気になってきました。こうして会社以外のおともたちもたくさん出来ZFCの将来を楽しみにしております。

それからお詫びとお断りを少々、もう10数年前から「無呼吸症候群」と診断され一晩50数回、呼吸が止まり、年に数回は死の寸前までいくところで「三途の川を渡る」夢を見てハッと飛び起きます。医者に言わせると「減量」をして睡眠時に「器具」を付けて睡眠するぐらいしか救済方法はないようです。したがって車の運転も妻以外を載せての長距離運転はいたしません。お泊りゴルフもシングル部屋のあるホテルかロジックしか利用しなくなりました。以前は泊りがけでの旅行やゴルフも良く出かけましたが一度いくと友人は皆翌朝には部屋を出て廊下やロビーで寝ていて次回からは拒否？される始末。少々高くなりますが仕方ないと思っております。車の運転は特に注意しますが、会議などでの「睡眠」は無意識のうちなのでもしそういう場面に遭遇したら「病人」だということでご容赦ください。

山本慎之



## 1. 12～2011年1月の活動報告

- ① 12月25日(土)晴 16名 納会、クヌギ林堆肥場に落葉詰め、大掃除
- ② 1月8日(土)晴 25名 竹林整備、炭出し(竹)、七草粥
- ③ 1月15日(土)晴 20名 竹林整備、トウネズ伐採(クヌギ林)、炭材準備、運営会
- ④ 各水曜日ほかに準活動日として木工作業を実施



池の上斜面のミズキを伐ります。条件が悪いので、伐倒計画書を作成し打ち合わせもしました。



先年末にドラム缶窯で焼いた竹炭を出しました。まあまあの出来でした。



七草粥で今年の作業の安全を祈念しました。今年も気をつけて作業しましょう。

## 2. 1月度運営会報告 -1月15日開催

- ① 2011年2月度作業打ち合わせ -3項参照-
- ② スプリングフェア打ち合わせ

## 3. 2011年2月度活動予定

- ① 2月5日(土) 竹林整備、トウネズ除伐、炭材詰め、SF準備、池の上ミズキ除伐<片岡・橋詰・吉田・赤羽・藤原・武田(山本・村松)> 味噌汁担当: 竹内・山田・大庭
- ② 2月11日(金) 森作りボランティア団体交流会(関内): 関根・山田・張間・鬼塚・武田
- ③ 2月12日(土) クヌギ林間伐、竹林整備、炭材詰め、SF準備 同: 片岡・下谷・赤羽
- ④ 2月19日(土) トウネズ除伐、炭焼き<鬼塚・工藤・江崎・赤羽>、SF準備、運営会 同: 鬼塚、工藤、江崎
- ⑤ 2月20日(日) 炭焼き、森のボランティア体験支援、SF準備
- ⑥ 2月26日(土) 製材、竹林整備、炭出し、クヌギ林管理作業、炭小屋整理、道具手入、SF準備  
同: 吉田・鈴木・村松
- ⑦ 毎水曜日: 準活動日

## 4. 編集後記

- ① 巻頭コラムは山本さんです。「自分のあこがれていた人たちと友達になれ楽しい…」嬉しいですね。是非、今度は憧れる人になって欲しいです。皆さんも健康増進のために精々ZFCの活動を生かして貰いたいと思います。失敗を恐れずに大胆に作業をしてください。でも安全だけには細心の注意を図りましょう。
- ② スプリングフェアに出展したい物品について以下の案が出ています  
竹トンボ(9割程度作っておき、現地の簡単作業で完成させる)・パン切り用まな板・兎形ドアストッパー・花台(丸太の半切りに足をつけたもの)・ハンガー・駕籠かき<かき手が問題だが>・葉書/メッセージカード・扇子・ペンケースの様な小さいボックス・コースター・皿・ティッシュケース・スツール・しおり  
その他ありましたら、早めに役員まで申し出てください。
- ③ 2月5日から池の上斜面上部のミズキを伐ります。かなり大きくなってきていて、自重での倒木の恐れと斜面への日当たりを阻害していたので、昨年度から伐採の申請をしていてこの程許可が下りました。大木で生えている場所も悪いので、安全作業を実現するため伐倒計画書(武田さんが)作成し、事前に作業者を任命しました。観察の森にはこのミズキ同様に簡単に伐れない樹木がまだありますので、同様の手続きを踏んでより美しい森作りに貢献していきたいです。また、天狗巣病にやられているサクラ林のソメイヨシノをヤマザクラ・オオシマザクラへの更新についてもセンター(行政)と話し合いも進めています。
- ④ 友の会ブログ「森のできごと」が出来ました。友の会ホームページトップのページからリンクしていますのでご覧ください。http://www.geocities.jp/yns\_tomo/

以上